
   Conseil d’établissement 
    Procès-verbal 

Le mercredi 11 décembre, 18h30 
 École La Francolière / Saint-François-de-la-Rivière-Sud 

 
 

PRÉSENCES : France Campagna ☒ Kevin Henderson  ☒  

 Julie Gendreau ☒  Claudia Lavoie  ☐ 

 Éric Lavoie ☒ Véronique Tremblay  ☒ 

 Karina Guillemette ☐ Chloé Ouellette  ☒ 

 Marie-Josée Morin ☐ Paméla Simard-Coulombe   ☒   

 Karen Paré ☐ Nadia Bouffard  ☒   

 Sébastien Dufour ☒ Katy Fournier-Vallières  ☐   

 Isabelle Collin ☐   

 

SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 

1.  Ouverture de la séance et 
vérification du quorum  
(art. 61 LIP) 

M. Éric Lavoie souhaite la bienvenue aux membres du conseil 
d’établissement présents. 

 

2.  Lecture et adoption du 
projet d’ordre du jour 
(document remis) 
 
C.É. # 24-25-12-11-014 

Mme Véronique Tremblay fait la lecture de l’ordre du jour. 
 
 
 
 
  
 

Adoption 
 
Il est proposé par Chloé Ouellette et 
résolu à l’unanimité : 
 
Que l’ordre du jour soit adopté tel 
que proposé. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 

3.  Adoption du procès-verbal 
de la dernière séance et 
suivis 
 
C.É. # 24-25-12-11-015 

Une erreur est soulevée au point 14. Le coût de location est 
de 100$ par bloc de 4 heures et non 600$. 

Adoption 
 

Il est proposé par Julie Gendreau et 
résolu à l’unanimité : 
 
Que le procès-verbal de la dernière 
séance soit adopté tel que proposé. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4.  Consultation des élèves 
(articles 89.2 et 96.6 de LIP) 
 
 
 

D’ici la prochaine séance, M. Éric Lavoie souhaite cibler le 
besoin auprès des élèves. Il donne des exemples de projet : 
une pergola, un tableau blanc extérieur. Il est suggéré de 
remettre le point de la consultation des élèves à l’ordre du 
jour de la prochaine séance au mois de février.  

 
 

 

Consultation 

5.  Location des locaux 
 
C.É. # 24-25-12-11-016 
 

Les modalités de location sont fixes afin d’éviter tous les 
courriels d’échanges. 
 
Nos infrastructures sont offertes gratuitement pour la 
municipalité, car il s’agit d’un partenariat entre nos locaux 
et les leurs. 
 
M. Éric Lavoie propose un prix fixe pour les locations pour 
des décès. Il soumet également un horaire fixe de 4h de 
location à 100$. 

Approbation 
 

Il est proposé par Kevin Henderson 
et résolu à l’unanimité : 
 
Que les modalités de location des 
locaux soient adoptées telles que 
proposées. 
 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

6.  Comité Postvention 
 
 
 

M. Éric Lavoie précise qu’il y a un comité postvention de 
formé pour apporter de l’aide et du support lors 
d’événements tragiques. Il précise que nous avons les 
ressources nécessaires. 

 
 
 

Information 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 

7.  Actualisation et évaluation 
du Plan de lutte 
 
C.É. # 24-25-12-11-017 
 
 

M. Éric Lavoie fait la lecture du document du plan de lutte. Il 
précise qu’il y aura une section adressée aux parents. L’équipe 
responsable a rempli le document sur EVIO qui se trouve dans 
les systèmes informatiques du Ministère et du Centre de Services 
scolaire. 
 
Des ressources comme un policier, un éducateur sont aussi 
disponibles au besoin pour faire de la surveillance 
supplémentaire à l’école. 

Adoption 
 

Il est proposé par Chloé Ouellet et 
résolu : 
 
Que le plan de lutte soit adopté tel 
que proposé. 
 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

8.  Scholastic (La Francolière) 
 
 
C.É. # 24-25-12-11-018 
 

Mme Véronique Tremblay présente le projet de financement 
avec Scholastic. La vente de livres va permettre d’amasser des 
fonds pour l’école La Francolière. 

Approbation 
 

Il est proposé par Paméla Simard-
Coulombe et résolu : 
 
Que la vente de livres Scolastic soit 
approuvée telle que présentée. 
 

Approuvée À L’UNANIMITÉ 

9.  Approbation du programme 
d’activités éducatives qui 
nécessitent un changement 
d’heures ou un déplacement 
des élèves hors de l’école 
(87 LIP) (document remis) 
 
C.É. # 24-25-12-11-019 
 

Deux sorties sont à ajouter au calendrier : la sortie à la 
bibliothèque de Montmagny pour voir l’exposition sur Riopelle 
les 16 et 17 décembre ainsi que le 27 février. 
 
M. Éric Lavoie propose de changer de procédure pour les 
autorisations de sortie à envoyer aux parents. Mme Véronique 
Tremblay aborde le système Forms utilisé à Louis-Jacques-
Casault. Dès janvier 2025, nous essayerons la plateforme Forms. 
Nous aviserons les parents de cette nouvelle façon de faire dans 
l’Info-Parents de janvier. 
 
Julie Gendreau soulève l’événement du 4km de la santé du 15 mai 
2025. Elle rappelle l’idée de le refaire à Berthier-sur-Mer comme 
dans le passé. Ce point sera remis à l’ordre du jour de la 
prochaine séance au mois de février 2025. 

Approbation 
 

Il est proposé par Nadia Bouffard et 
résolu à l’unanimité : 
 
Que le programme d’activités 
éducatives soit approuvé tel que 
proposé. 
 
 
 
 

Approuvé À L’UNANIMITÉ 

10.  Semaine de relâche – 
Service de garde 
 
C.É. # 24-25-12-11-020 
 

Pour l’année 2023-2024, un nombre minimal de 34 inscriptions 
par jour était requis pour que le service de garde ouvre pendant 
la semaine de relâche. 

Approbation 
 

Il est proposé par Chloé Ouellette et 
résolu : 
 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 

Cette année, c’est la même chose. Les deux écoles (La Francolière 
et NDA) sont jumelées. Le service de garde, s’il y a lieu, sera à 
l’école La Francolière. 

Que les modalités d’ouverture du 
service de garde pendant la semaine 
de relâche soient approuvées telles 
que proposées. 
 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

11.  Spectacles de musique du 9 
décembre NDA et du 19 
décembre Francolière 
 
 

Lors du spectacle de musique à NDA le 9 décembre, le père Noël 
a fait une visite. 

 
 

Information 
 
 

 

12.  Suivi concernant le projet 
découverte – NDA (Mme 
Julie Gendreau) 
 
 

Mme Julie Gendreau a démarré le projet découverte il y a deux 
semaines. Elle remercie Mme Véronique Tremblay pour son 
implication lors du démarrage des projets. La politique pour 
l’utilisation des locaux des loisirs de Berthier-sur-Mer doit être 
validée. Est-ce qu’il y aura des frais pour l’utilisation de leurs 
locaux ou non. 

 
 
 

Information 

13.  Activités de l’OPP (Retour 
sur l’Halloween, activités de 
Noël, Bingo Richelieu et 
campagnes de financement) 
 
 

Lors de la fête de l’Halloween à NDA, l’OPP a fait une tournée des 
classes pour remettre des bonbons. De plus, les membres de 
l’OPP ont fait une lecture. 
 
Le 20 décembre prochain, l’OPP ira offrir le déjeuner de Noël à 
NDA avec les élèves et le personnel. Le propriétaire de LCB-
Construction a remis un don de 600$ à l’école pour le déjeuner 
de Noël. 
 
Mme Véronique Tremblay aborde ses démarches concernant les 
commandites. Il y a des lois gouvernementales à respecter, etc. 
Par ailleurs, il faut que l’OPP s’assure de vérifier si des enfants 
ont des allergies alimentaires avant de remettre des surprises 
alimentaires. 
 
Les prochains objectifs de l’OPP sont : souligner les fêtes (Noël, 
Saint-Valentin, Pâques, etc.), offrir du bénévolat à l’école, faire 
une campagne de financement avec la vente de beignes pour 
amasser des fonds pour des activités à NDA. 

 
 
 
 
 
 
 

Information 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 

Le 26 janvier 2025, le Bingo Richelieu sera au profit de NDA. 
L’école NDA a remporté une bourse Desjardins de 3000$. Cet 
argent permettra l’achat de nouveaux instruments de musique à 
NDA. Kevin Henderson approuve cette initiative. 

14.  Consultation – Projet de 
plan triennal de répartition 
et de destination des 
immeubles 2025-2026, 
2026-2027 et 2027-2028. 

M. Éric Lavoie fait la lecture du plan triennal.   
 

Consultation 

15.   Informations : 
 15.1 Informations du 
comité de parents 

 15.2 Des membres du 
personnel de l’école 

 15.3 Du service de garde 
  15.4 Correspondance 

15.1 
Lors de la dernière séance du comité de parents, il y a eu élection 
d’un président, d’un vice-président et d’un secrétaire. Le comité 
du comité de parents a présenté l’information concernant les 
campagnes de financement et comment les présenter aux 
parents. De bons coups ont été soulevés, dont celui de la serre 
qu’a créée Andrée-Anne avec les élèves de sa classe à l’école des 
Tilleuls. 
 
15.2 
Les membres du personnel de l’école ont présenté leur semaine 
d’activités thématiques pour l’école La Francolière pour la 
semaine du 16 décembre. 
Quelques classes de NDA sont allées voir de l’opéra à l’Anglicane 
(La chèvre de monsieur Séguin). 
 
15.4 
Correspondance : 
Le conseil d’établissement a reçu de la publicité pour des 
activités de financement de la part de la fromagerie, de la 
publicité également de la FCPQ. 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Information 

16.  Questions du public  Aucune question. 
 

 
Consultation 

 



SUJET À DISCUTER DISCUSSION ET ORIENTATION PROPOSEUR ET SECONDEUR 

17.  Autres sujets - La distribution de feuilles de catéchèse est interdite due 
aux lois sur la laïcité en vigueur. 

- La rencontre pour le premier bulletin doit idéalement 
être à une autre date que celle de la remise du bulletin du 
secondaire. 

- Déneigement des trottoirs à NDA sur la rue du couvent. 
Une lettre sera envoyée à la municipalité de Berthier-sur-
Mer concernant le déneigement du trottoir sur la rue du 
couvent de la part du conseil d’établissement. 

 
 

 
Consultation 

18.  Levée de l’assemblée 
 
C.É. # 24-25-12-11-021 

La séance est levée à 20h30. Décision 
Il est proposé par France Campagna et 
résolu : 
 
Que la séance de l’assemblée soit 
levée. 
 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
   

 

 

 

  _________________________________ ____________________________________ 
  Éric Lavoie, directeur Véronique Tremblay, présidente 


